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ATA DA DUCENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 1 

DOIS MIL E VINTE E DOIS DA CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS DA 2 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos vinte e seis dias do mês de outubro de dois 3 

mil e vinte e dois, às quatorze horas e trinta minutos, por meio da ferramenta Google Meet, 4 

realizou-se de forma virtual e presencial, a Ducentésima Quinquagésima Quinta Reunião 5 

Ordinária da Congregação do Instituto de Geociências, sob a presidência do Diretor Professor 6 

Doutor Márcio Antonio Cataia, com a presença dos Professores Doutores Emilson Pereira 7 

Leite, Adriana Maria Bernardes Silva, Ana Elisa Silva de Abreu, Carolina Zabini, Janaína 8 

Oliveira Pamplona da Costa, Maria José Maluf de Mesquita em substituição ao Ricardo Abid 9 

Castillo, Vicente Eudes Lemos Alves, Álvaro Penteado Crósta, Leda Maria Caira Gitahy, 10 

Ricardo Perobelli Borba, Claudete de Castro Silva Vitte, Lindon Fonseca Matias, Raul Reis 11 

Amorim, o representante discente da Graduação Gustavo Steele Santos Escada, os 12 

representantes discentes da Pós-graduação Jéssica Cristina de Souza e Thiago Correia Zanini 13 

e os representantes dos servidores técnicos e administrativos Érico Santos Pimenta e Dailto 14 

Silva. O Senhor Presidente iniciou a reunião agradecendo a presença de todos e justificando a 15 

ausência dos Professores Marko Synésio Alves Monteiro, Ricardo Abid Castillo, e Regina Célia 16 

de Oliveira. Na sequência colocou a Ata 254ª da Reunião Ordinária da Congregação em 17 

votação. Aprovada com unanimidade. O Senhor Presidente sugeriu a inversão da pauta 18 

começando com a ordem do dia e deixando o expediente para o final. Abriu a palavra para que 19 

os membros se manifestassem em relação aos pontos 1 ao 19 da homologação. Não havendo 20 

pronunciamento, encaminhou para votação. Aprovados todos os pontos. Informou que na 21 

ordem suplementar do dia, os pontos 2, 4, 6, 9 e 13 já tinham destaque obrigatório. Perguntou 22 

aos membros se alguém queria destacar mais algum ponto, com exceção dos pontos 2, 4, 6, 9 23 

e 13 já destacados. Diante da não manifestação dos membros presentes, o Senhor Presidente 24 

colocou os demais pontos para consideração e votação. Aprovados com uma abstenção no 25 

ponto 22. Dos destaques obrigatórios, o Senhor Presidente começou pelo ponto 13 - Processo 26 

Administrativo Disciplinar nos termos do Regimento Geral, Parecer PG no 2.494/2022, 27 

referente ao Processo nº 22-P-4612/2022. Fls. 66-73. Explicou aos demais membros da 28 

Congregação que o processo foi aberto no dia dezoito de janeiro de dois mil e vinte e dois em 29 

decorrência de plágio na unidade por parte de um discente e que a Comissão formada para 30 

tratar do assunto foi composta pelos Professores Marko Synésio Alves Monteiro, Vinícius 31 

Tieppo Meira e Raul Reis Amorim. O Senhor Presidente informou que a Comissão encaminhou 32 

o resultado dos trabalhos para a Procuradoria Geral da Universidade, que em setembro de dois 33 

mil e vinte e dois propôs a suspensão do discente por um ano com o aval da Comissão. O 34 

Senhor Presidente abriu a palavra para que a assembleia pudesse se manifestar. Diante do 35 

que foi explanado pelos membros da Congregação que quiseram se manifestar, o Senhor 36 

Presidente apresentou três propostas para votação:  pena de suspensão de até dois anos, 37 

pena alternativa ou suspensão por menos de um ano. Divergindo da Comissão, os membros 38 
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da assembleia aprovaram a suspensão do discente pelo prazo de seis meses a partir de março 39 

de dois mil e vinte e três, para que o aluno não perdesse a bolsa. O Senhor Presidente 40 

prosseguiu com a reunião apontando os demais pontos de destaque obrigatório. Ponto 02, 41 

Composição da Comissão Julgadora do Concurso Público de Provas e Títulos, para 42 

provimento de (01) Cargo de Professor Doutor, nível MS-3.1, em RTP, com opção preferencial 43 

para o RDIDP, na área de Geologia, nas disciplinas GE 601 – Sedimentologia, GE 704 – 44 

Estratigrafia e GE 511 – Geologia de Campo I, do Departamento de Geologia e Recursos 45 

Naturais – DGRN-60/2022 - fls. 07 a 09. O Senhor Presidente apresentou a banca da 46 

Comissão Julgadora sugerida. Não tendo nenhuma proposta de alteração ou sugestão o 47 

Senhor Presidente procedeu com o encaminhamento deste ponto para votação. Aprovada a 48 

banca. Ponto 04, Composição da Comissão Julgadora do Concurso Público de Provas e 49 

Títulos, para provimento de (01) Cargo de Professor Titular, nível MS-6, em RTP, com opção 50 

preferencial para o RDIDP, na área de Geologia, na disciplina GE 402 – Elementos de 51 

Paleontologia, do Departamento de Geologia e Recursos Naturais – Parecer DGRN-55/2022 - 52 

fls. 15 a 17. O Senhor Presidente fez a leitura da sugestão encaminhada e abriu a palavra aos 53 

membros presentes para que fizessem sugestões. Não havendo mais nenhuma intervenção 54 

dos membros, seguiu para votação. Aprovada a banca. Ponto 6, Composição da Comissão 55 

Julgadora do Concurso Público de Provas e Títulos, para provimento de (01) Cargo de 56 

Professor Titular, nível MS-6, em RTP, com opção preferencial para o RDIDP, na área de 57 

Geologia, na disciplina GE 704 – Estratigrafia, do Departamento de Geologia e Recursos 58 

Naturais – Parecer DGRN- 57/2022 - fls. 23 e 24. O Senhor Presidente apresentou a banca 59 

proposta e perguntou se alguém tinha alguma manifestação a fazer. Não havendo 60 

pronunciamento dos membros, colocou em votação. Banca aprovada. Ponto 9, Composição da 61 

Comissão Julgadora do Concurso para obtenção do Título de Livre Docente na área de 62 

Geologia, na disciplina GE 703 - Geofísica, do Departamento de Geologia e Recursos Naturais 63 

– Parecer DGRN-60/2022 - fls. 34 e 35. O Senhor Presidente apresentou a sugestão de 64 

composição da comissão julgadora e perguntou se havia alguma observação a ser feita. Não 65 

havendo, colocou em votação. Banca aprovada. Antes de fazer o fechamento, o Senhor 66 

Presidente passou a palavra para a Professora Janaina Oliveira Pamplona da Costa que 67 

questionou o item F, ponto 12, Recursos RTI/FAPESP proposto pela diretoria e conversado na 68 

reunião do Conselho Interdepartamental do dia vinte e oito do mês de setembro de dois mil e 69 

vinte e dois. A Professora pediu desculpas por não ter se pronunciado antes porque não 70 

entendeu que este ponto estava fora de destaque. Colocou para os demais membros 71 

presentes que o DPCT – Departamento de Políticas Científicas e Tecnológicas não estava a 72 

favor da decisão de distribuição dos recursos igualmente pelos cursos de pós-graduação e sim 73 

pela divisão entre os três departamentos e comunicou que gostaria de mudar seu voto, caso 74 

fosse possível. O Senhor Presidente explicou que o ponto já havia sido aprovado, mas 75 

perguntou para a assembleia se todos concordariam em colocar o ponto 12, item F - Recursos 76 
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RTI/FAPESP em discussão. O Professor Emilson Pereira Leite explicou que os programas são 77 

do Instituto de Geociências, que eles não têm vínculo com os departamentos e que a proposta 78 

foi feita pensando institucionalmente em apoiar os programas de pós-graduação lembrando 79 

que os critérios foram estabelecidos de acordo com a disponibilidade de recurso e no que 80 

poderiam investir, sendo revisado a cada ano. A Professora Janaina Oliveira Pamplona da 81 

Costa apresentou o posicionamento do departamento dizendo que, entende que o recurso é 82 

institucional, mas compreende que seria mais equânime dividir o recurso igualmente entre os 83 

três departamentos porque eles é que estão na governância principal do instituto. Agradeceu a 84 

oportunidade de poder voltar neste item. O Professor Emilson Pereira Leite questionou os 85 

membros quanto a ser colocado uma segunda proposta em votação. O representante dos 86 

servidores técnicos e administrativos, Dailto Silva, concordou com a Professora Janaina 87 

Oliveira Pamplona da Costa alegando que esse recurso, querendo ou não, indiretamente 88 

termina nos programas de pós-graduação e que esses recursos de reserva técnica sempre 89 

deram suporte aos laboratórios que dão suporte nas pesquisas dos alunos de pós-graduação. 90 

A Professora Leda Maria Caira Gitahy também se manifestou aprovando a distribuição dos 91 

recursos entre os três departamentos. A Professora Ana Elisa Silva de Abreu, concordou com a 92 

colocação da Professora Janaina Oliveira Pamplona da Costa que a gente tem que ter um 93 

olhar para o instituto e fez um alerta de que nem todas as demandas são em torno de recurso. 94 

O Senhor Presidente explicou que a reserva técnica da Fapesp, é uma reserva que provém da 95 

pesquisa feita e que qualquer pesquisador que está dentro de um programa de pós-graduação 96 

mesmo não sendo da unidade onde está desenvolvendo a pesquisa, trará o recurso para a 97 

unidade. Também esclareceu que a divisão do recurso nunca é sedimentada, que todo ano 98 

verificam onde estão os problemas para serem resolvidos com o RTI/FAPESP. Este ano a 99 

proposta da divisão ser feita pelos programas foi porque o RTI/FAPESP vem da pesquisa 100 

realizada dentro dos programas. Após os esclarecimentos, o Senhor Presidente encaminhou 101 

para votação as duas propostas, a distribuição entre os quatro programas de pós-graduação 102 

constante na pauta e a distribuição entre os três departamentos proposto pela Professora 103 

Janaina Oliveira Pamplona da Costa. Encerrada a votação foi aprovado a distribuição entre os 104 

três departamentos com duas abstenções. Terminado os assuntos da ordem do dia, o Senhor 105 

Presidente prosseguiu a reunião com os informes agradecendo primeiro a presença do 106 

Professor Ruy de Quadros Carvalho que esteve na Reitoria tratando do Relatório de Atividades 107 

Docente, uma proposta da CIDD – Câmara Interna de Desenvolvimento de Docentes que foi 108 

feita por conta de um GT - Grupo de Trabalho onde o Professor Ruy de Quadros Carvalho foi 109 

representante e que será votada no Conselho Universitário. Apoiando a proposta da CIDD – 110 

Câmara Interna de Desenvolvimento de Docentes e do GT – Grupo de Trabalho, do qual o 111 

Professor Ruy de Quadros Carvalho fez parte, o Senhor Presidente se posicionou 112 

favoravelmente à proposta e passou a palavra ao Professor Ruy de Quadros Carvalho para 113 

que fizesse a apresentação aos demais membros da Congregação. O Professor Ruy de 114 
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Quadros Carvalho se prontificou a disponibilizar para todos os membros da Congregação o 115 

Relatório do GT – Grupo de Trabalho que tem a proposta de alteração da resolução do 116 

CONSU – Conselho Universitário que trata desse assunto. Explicou que a proposta é que 117 

professores aposentáveis dois anos depois que completam o tempo ao direito a aposentadoria 118 

seriam liberados de apresentarem o RADEP – Relatório de Atividades de Docência, Expensão 119 

e Pesquisa desde que tenham tido os três últimos aprovados. O Professor Ruy de Quadros 120 

Carvalho também explicou que outro objetivo da proposta é simplificar o processo e 121 

desburocratizar um pouco, fazendo com que o RADEP - Relatório de Atividades de Docência, 122 

Expensão e Pesquisa dependa integralmente do Lattes e não do Sipex – Sistema de 123 

Informação de Pesquisa e Extensão.  O Senhor Presidente disse que o assunto foi esclarecido 124 

porque iria para a pauta do CONSU – Conselho Universitário e reforçou que o objetivo é 125 

manter a defesa de não precisar fazer mais o RADEP -  Relatório de Atividades de Docência, 126 

Expensão e Pesquisa a partir de um determinado momento. O Professor Álvaro Penteado 127 

Crósta se manifestou defendendo a ideia de que não há necessidade de mais relatórios e 128 

tempo das pessoas pois está tudo expresso no Lattes dos professores. O Senhor Presidente 129 

seguiu com os informes da diretoria informando que no próximo CONSU - Conselho 130 

Universitário haveria uma mudança importante no processo de promoção por mérito onde o 131 

tempo MS5 e a progressão da carreira começariam a contar a partir do momento que o 132 

docente obtivesse o título de livre docência. O Senhor Presidente perguntou se algum membro 133 

tinha algum informe para passar. A Professora Leda Maria Caira Gitahy informou que está 134 

envolvida em alguns projetos com o objetivo de suprir a falta de recursos. A professora Maria 135 

José Maluf de Mesquita propôs uma exposição no saguão do Instituto de Geociências e como 136 

diretora da Adunicamp divulgou a programação intensa e cultural da associação e informou 137 

que em dois mil e vinte e três irão começar com uma campanha de adesão de novos 138 

professores. O Senhor Presidente retomou a reunião informando que foi solicitado a colocação 139 

dos brises no prédio para terminar a obra no instituto e que já foi encaminhado pra DEPI – 140 

Diretoria Executiva de Planejamento Integrado, e na sequência à COP – Comissão de 141 

Orçamento e Patrimônio devendo ter resposta favorável porque é término de obra. Também 142 

comunicou que já começaram as obras da vivência com os recursos do GGBS – Grupo Gestor 143 

de Benefícios Sociais em frente ao prédios das entidades estudantis e que o Instituto de 144 

Geociências recebeu os recursos do PATC 2022 - Programa de Atualização Tecnológica que é 145 

um programa para a administração. Com esse recurso será trocado todos os computadores e 146 

desktops do instituto, juntamente com 12 suítes para manter o sistema funcionando e expandir 147 

a rede.  O Senhor Presidente informou que provavelmente todas as demandas previstas para 148 

serem atendidas com o PAT/PPI 2023, serão atendidas e que a universidade vai apresentar  149 

um edital para os jovens professores, aqueles que entraram na universidade há oito anos e que 150 

tenham obtido seu doutorado no máximo até doze anos.  Explicou que serão três editais, um 151 

por semestre, para atingir um número maior de professores e que a atividade não precisa ser 152 
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de pesquisa, pode ser de extensão ou contratação de serviço de terceiro. Também esclareceu 153 

que o recurso poderá ser utilizado como bolsa de mestrado ou de iniciação científica. Não 154 

havendo mais nenhum informe e nada mais a ser tratado, o Senhor Presidente declarou 155 

encerrados os trabalhos e, para constar, a funcionária Stella Cadeu Moreira Costa lavrou a 156 

presente ata. Campinas, seis de dezembro de dois mil e vinte e dois. O vídeo da presente 157 

reunião encontra-se disponível em: 158 

https://drive.google.com/file/d/17Jfwroc2NXnr5fpLf9qyBM8qyI95ZrwD/view?ts=637f71e3 159 


